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张庆军当选合肥市长
魏晓明等7人当选副市长

星报讯（李敏 星级记者 俞宝强） 昨日

下午，合肥市第十五届人民代表大会第一次

会议举行第三次全体大会。会议选出新一届

合肥市人民政府市长、副市长：张庆军当选合

肥市人民政府市长，魏晓明、韩冰等7人当选

合肥市人民政府副市长。

会议选举熊建辉为合肥市人民代表大会

常务委员会主任；选举宋家伟、杜昌寿（女）、陈

栋、陈葆华（女）、阚建华、张长淮、孔向阳为合

肥市人民代表大会常务委员会副主任；选举刘

观宝为合肥市人民代表大会常务委员会秘书

长。选举张庆军为合肥市人民政府市长；选举

魏晓明、韩冰、周善武、吴春梅（女）、程瀚、吴建

国、陈晓波为合肥市人民政府副市长。

选举许建为合肥市中级人民法院院长。

选举张棉为合肥市人民检察院检察长。检察

长须报经省人民检察院检察长提请省人民代

表大会常务委员会批准。此外，会议还选举

了王兴梅（女）、王叙平、牛方（女）等40人为

合肥市人民代表大会常务委员会委员。

会议表决通过了关于合肥市人民政府工

作报告的决议、关于合肥市2012年国民经济

和社会发展计划执行情况及2013年计划报

告的决议、关于合肥市2012年财政预算执行

情况及2013年财政预算报告的决议、关于合

肥市人大常委会工作报告的决议、关于合肥

市中级人民法院工作报告的决议、关于合肥

市人民检察院工作报告的决议等。

星报讯（星级记者 俞宝强） 昨日上

午，合肥市长张庆军来到长丰代表团，代表

们纷纷建言献策建设北城。据透露，2015

年，北城将建设成为50平方公里、50万人

口的中等城市。

北城将建设成为中等城市

“希望政府把北城放在和滨湖新区同

等的位置。打造庐州北翼。”据合肥市人大

代表、长丰县委、组织部部长、北城办公室

主任张义明介绍，2007年合肥市正式提出

141城市空间发展战略，建设总面积607平

方公里的合肥北部组团，着力打造规划面

积100平方公里，其中核心区为70平方公

里的合肥北城新区，这个100平方公里，核

心区为70平方公里的北城新区，我们远景

在2020年打造完毕。

据介绍，2015年，以这个地方为核心，

将建设50平方公里、50万人口的中等城市。

下塘镇镇级市，5年内打造新区

昨日，记者从会场获悉，作为合肥市首

批镇级市建设试点镇，该县下塘镇将在5

年内打造一个新区。

2011年，长丰县下塘镇与水湖镇、肥

东县长临河镇、肥西县三河镇一起，成为合

肥市首批镇级市建设试点镇。而根据下塘

镇发展规划，下一步下塘镇将建18平方公

里新城区。预计5年时间，下塘新城区将

基本成形。

此外，张庆军介绍，合肥今年将加快推

进新桥机场周边、董铺和大房郢水源地、庐

江汤池三个重点区域的土地整治，适时启

动一批特色小城镇建设。

蜀山区今年完成肥西路改造

昨日上午10时许，张庆军来到蜀山区

代表团。记者从代表们的发言中获悉，不

光是老旧小区要改造，蜀山区今年还将整

治多条道路，让道路也成为“风景”。

根据计划，蜀山区将高标准完成合作

化路整治任务，启动潜山路、清溪路等5条

道路整治，将黄山路、金寨路打造成为景观

示范路。

同时，还将进一步完善支路网体系，完

成湖光东路、高刘路、肥西路等9条道路建

设，动工建设井岗路、庐西路、科学家路等7

条道路，完成4条小街巷改造。

据悉，与国家森林城市的标准要

求相比，与人民群众建设宜居创业美

好家园的新期待相比，合肥尚有不小

的差距。

肥东代表团李定国等15名代表建议，

将合肥市林业重点工程规划区涵盖到江淮

分水岭所有重点乡镇，从而为推进森林增

长，加快创森进程留足空间。增加对县区

植树造林的投入，提高补助标准，扩大补助

面，从而推进森林增长。例如村庄绿化，合

肥市目前对符合要求的每处补助3万元，

建议提高到8万元以上。而不是强制性条

款，以鼓励更多的人从事造林绿化，从而激

发推进森林增长，加快创森进程的活力竞

相迸发。

以奖励激发造绿热情

“近几年，合肥大力提升植树造林工

程，实施绿化大会战，城市绿化覆盖率快

速提升。但是，绿化形态仅仅体现在点、

线和小体块面上，是不够的，也不能对城

市环境大气、土壤、水体起到重要净化作

用，真正起到关键作用的是达到万亩规

模的生态公园或生态保护区”。其中，包

河区代表团单虎等 12名代表提出，合肥

2011 年完成区划调整后，成为全国唯一

的环抱“五大淡水湖之一”的省会城市，

但大发展的变迁势必会带来林地的破坏

和侵占。

因此，单虎等12名代表建议，建设环

巢湖生态示范区，要推动关键节点处生态

公园（生态保护区）的立法工作，避免受到

城市建设开发的蚕食和侵害，真正对合肥

这座迈向现代化特大城市的生态环境保护

起到关键作用。

立法，避免城市建设蚕食绿色

“就目前形势而言，距离建设绿色生态

合肥的目标还有一点距离。存在的主要问

题有：工业污染物排放有一小部分未达标

排放，个别企业存在偷排、漏排现象；周边

地区还有焚烧秸秆污染空气等；老企业生

活区及新划归市区的边缘地区环境基础设

施相对滞后；随着城市化进程的不断加快，

土地资源越来越紧张，老城区新增绿地成

本也越来越高，增绿空间十分有限”。

为此，忽伟平等12名代表建议，创建国

家生态园林城市是一项系统工程，但最根本

的问题是全民要提高认识树立生态城市的

理念，实施好“碧水工程”，确保合肥市附近

和护城河、南淝河、二十埠河、董铺水库、巢

湖等水体不受污染，还碧水于人民；绿色工

程，做到“不栽无主树、不造无主林”，确保造

一片、成一片、绿一片。不能为了绿化面积

目标，而不顾成活率，如有的路上部分树木

成活率还不到80%，这是很大的人力和财力

浪费；蓝天工程，整治餐饮业油烟污染、燃煤

锅炉烟尘污染，严处“冒黑烟”机动车等。

树立生态城市理念，人人有责

合肥市人大代表邓真晓:

砍树要加大处罚力度
星报讯（记者 沈娟娟）“绿化成为现在

城市的灵魂，但是仍然有不少人毁绿损绿，现

在的处罚法则太轻了。”合肥人大代表邓真晓

建议，要让违法者付出超过违法受益的成本，

才能起到震慑作用，“现在砍一棵树罚款太

少，砍树的人付出的代价不高，如果砍一棵树

罚10万，看他还敢不敢砍树？”

合肥市人大代表忽伟平:

地铁要多宣传合肥文化
星报讯（记者 沈娟娟）说起合肥的文化

名片并不少，比如刘铭传、李鸿章、包拯等，

但是忽伟平认为，合肥对于这些文化的挖掘

还不够。“特别是在交通线路上要加大宣

传。”忽伟平以上海和北京举例，地铁附近的

空间可以充分利用，“比如合肥的轨道交通一

号线、二号线，那些地底下的空间要多宣传，

提升合肥市历史文化名城的信誉度。”

合肥市人大代表吴祥：

新城区也要建些书报亭
星报讯（记者 沈娟娟）“以前我在三孝

口上班，出门买报纸非常方便，书报亭很

多。”吴祥以自己的亲身经历建议，合肥的新

城区也呼唤有人能建些书报亭。

“文化建设很多体现在细节上，现在政务

区想买到一份报纸太难了。”吴祥告诉记者，

虽然书报亭销售利润不大，但还是希望能有

一块地方来满足市民的文化需求。
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大力实施生态文明建设，努力创建国家生态园林城市，建设环巢湖生态示范区

合肥“一号议案”定调“青山绿水”
昨晚，由李定国等39名代表提出的《关于大力实施生态文明建设，努力创建国家生态园林城市，建设环巢湖生

态示范区的议案》（3件并1案），最终被确定为合肥市十五届人大一次会议的“一号议案”。 星级记者 俞宝强

合肥市长张庆军参加代表团分组会议

北城将建设成为50万人口的中等城市

人大代表声音


